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В понедельник, 19 января, православные христиане отметят боль-
шой, светлый и исполненный глубокого духовного смысла празд-
ник – Крещение Господне, иначе называемый Богоявлением. Этот 
праздник установлен в память о явлении людям Бога в Трёх Лицах, 
которое произошло при крещении Господа нашего Иисуса Христа в 
водах реки Иордан.

Такой необыкновенный святой день издавна любим и почитаем на-
шими земляками – причём даже теми, кто не причисляет себя к чис-
лу прихожан православного храма. В день Богоявления от каждой се-
мьи на селе хоть кто-нибудь да непременно спустится к речной иорда-
ни набрать освящённой водицы, а то и искупаться в ледяной купели. 
Празднование Крещения в нашем районе проходит всякий раз друж-
но и людно. А также, что очень важно для подобных массовых меро-
приятий, на удивление организованно. В селе Казанском подготовка к 
нему ведётся задолго, и в ней участвуют многие инициативные люди, 
учреждения и предприятия. Так, крещенскую иордань украшает извая-
ниями изо льда умелец Виктор Козуб с привлечением активистов рай-
онной организации «Патриот». Сотрудники комхоза и ООО «Казанкаэ-
лектрострой» организуют её освещение в тёмное время, рабочие ДРСУ 

19  янВаря – Крещение  Господне

 прорубь – это хорошо. 
                   но  после молитвы

расчищают подъездные пути к месту события, а работники Казанской 
столовой угощают на берегу каждого желающего горячим чаем и пи-
рожками. Стоит ли говорить, что и вахта экстренных служб идёт в ра-
бочем режиме: вплоть до 24.00 19 января на крещенской реке дежу-
рят полиция, МЧС и скорая помощь. А координируют все технические 
детали специалисты администрации Казанского сельского поселения. 
Но  эти старания и формальности будут напрасны, если забыть о сути 
самого православного праздника: Божья благодать даётся лишь после 
искренней молитвы. По возможности – совместной, в храме. поэтому 
не торопитесь наполнить святой водой свою бутыль или фляж-
ку, прежде поспешите в храм на богослужение.

В Крещенский сочельник, 18 января, в 14 часов состоится Вели-
кое освящение воды в с. Афонькино, в 15 часов – в с. Ильинке. Этим 
же вечером в 18 часов совершается всенощное бдение и исповедь 
в храме с. Казанского. На следующий день, 19 января, праздничная 
Божественная литургия начнётся в 8.30, в 10.45 выйдет крестный 
ход на иордань, где совершится Великое освящение воды. Также 19 
января в 13 часов Великое освящение воды произойдёт в Дубынке.

Текст и фото екатерины ТерлееВой

предпочтения 
россиян

Более 70% россиян предпочи-
тают читать газеты и журналы в бу-
мажном виде. Об этом свидетель-
ствуют данные опроса, проведён-
ного Всероссийским центром изу-
чения общественного мнения (ВЦИ-
ОМ).  Согласно результатам иссле-
дования, печатную продукцию чаще 
читают люди пенсионного возрас-
та – 81%, а онлайн-СМИ – 80% ре-
спондентов в возрасте от 18 до 24 
лет. Кроме того, как показал опрос, 
большинство россиян (73%)  не го-
товы совсем отказаться от бумаж-
ных СМИ.

 Данные исследования под-
тверждают и факты, имеющие ме-
сто  в нашем районе. Так, казанские 
семьи из года в год охотно выписы-
вают районную газету. Её тираж на 
сегодня  составляет 4824 экземпля-
ра, это на 31 экземпляр  больше, 
чем в прошлом полугодии. 

В несКольКо сТроК обо Всём

спортивные 
игры

Каждый год  у нас  проводят-
ся  районные сельские спортивные 
игры. Зимние игры  нынче будут  
тридцатые по счёту. Первые стар-
ты этих игр состоятся 24 и 25 янва-
ря в спорткомплексе села Казанско-
го. Здесь пройдут соревнования по 
мини-футболу. Начало в 10 часов. 
Через  неделю, 31 января, лыжники, 
полиатлонисты, дояры, механизато-
ры и семейные команды  соберутся  
на Боровлянской  лыжной базе, что-
бы помериться  силами на лыжне.  
Заключительная часть игр состо-
ится в селе Огнёво 7 и 8 февраля, 
начало в 11 часов. В эти дни будут 
проведены  состязания по хоккею, 
стрельбе, силовой гимнастике, фи-
гурному вождению трактора, сбор-
ке и разборке доильных аппаратов, 
шахматам, а также крестьянская 
эстафета. На игры съедутся сбор-
ные команды сельских поселений.

 прочен лёд 
на водоёмах 

Крепко скованы льдом все во-
доёмы Тюменской области. Так 
что любители зимней рыбалки мо-
гут спокойно заниматься подлёд-
ным ловом. Как сказал главный 
государственный инспектор ГИМС 
МЧС России по Тюменской обла-
сти Сергей  Каплин, толщина льда 
в настоящее время составляет око-
ло 40 см – на реках, до 50 см – на 
озёрах. Он также уверен, что всё 
будет нормально  и с традицион-
ным крещенским купанием.  Празд-
ник Крещения отмечается 19 янва-
ря. «Крещенские купели будут обу-
строены в тех же местах, где обыч-
но. В прошлом году лёд на водоё-
мах в январе был рыхлый и недо-
статочно прочный, и крещенское 
купание до последнего дня было 
под вопросом. В этом году проблем 
возникнуть не должно», – отметил 
госинспектор.

бензин 
дорожает

По  официальным статистиче-
ским данным,  за прошедший год 
цены на бензин в России вырос-
ли на 7,6% по сравнению с 2013 го-
дом. В декабре в  Тюменской обла-
сти  после заявлений Президента 
В. Путина и предупреждений Феде-
ральной антимонопольной службы 
цены на бензин начали снижаться, 
правда, совсем  не намного: на 50, 
30  и одну копейку. На сегодняш-
ний день (15 января) на АЗС № 405 
ОАО «Газпромнефть-Урал», распо-
ложенной в селе Казанском, бен-
зин Аи-95 стоит 33 рубля 40 копеек, 
Аи-92 – 32 рубля  05 копеек, дизто-
пливо – 35 рублей 70 копеек за литр.  
Удешевление или подорожание то-
плива влияет лишь на настроение 
водителей – радует или огорчает 
их, но, по словам работников авто-
заправки, никак не сказывается  на 
количестве  потребителей. 

Тюмень – 
лучшая

Где на Руси жить хорошо, выяс-
нили социологи Финансового уни-
верситета при российском прави-
тельстве. И вот их официальный 
ответ – в Тюмени. Наш областной 
центр признан самым удобным горо-
дом страны. Эксперты, проводившие 
исследование, изучили социально-
экономические показатели жизни в 
37 российских городах. Они сравни-
ли, как в этих населённых пунктах 
работают системы здравоохранения 
и образования, в каком состоянии 
ЖКХ и дороги. Итак, золото – у Тю-
мени, она обогнала столицу. В пер-
вой пятёрке также Казань, Красно-
дар и Санкт-Петербург, это города с 
самым высоким качеством жизни в 
стране. Лидер антирейтинга – Вол-
гоград. В хвосте оказались Курган, 
Ульяновск, Омск, Астрахань.

информации подготовила 
нина росТоВщиКоВа

Александр Никола-
евич родился в селе 
Пешнёво Казанского 
района. После оконча-
ния школы в 1994 году 
поступил в военный 
институт города Но-
восибирска, где полу-
чил не только военное 
звание, но ещё и граж-
данскую профессию 
юриста-правоведа. 

Успешно окончив 
вуз уже в офицерском звании,  в 1999 году 
Александр  начал службу в отряде специаль-
ного назначения внутренних войск РФ.  Жизнь 
по уставу всё больше и больше дисциплини-
ровала и тренировала военного. 

– Безопасность нашего государства зави-
сит от нас, так что чем лучше солдат подго-
товлен, тем надёжнее. Как говорится, тогда 
народ  крепче спит, – говорит А.Н. Теплоухов.

Служить приходилось в разных местах. 
Сразу после института Александр был на-
правлен в город Нижний Тагил, в отряд специ-
ального назначения. Был командиром штур-
мового взвода. Затем переводом его напра-
вили в город Новосибирск, где Александр 
выполнял ту же самую задачу. После Ново-
сибирска он служил в городе Армавире  на 
Северном Кавказе. Командовал штурмовым 
взводом специального подразделения, ротой 
разведки. Звание старшего лейтенанта и ка-
питана Александр получил досрочно за бо-
евые заслуги. 

Александр Николаевич Теплоухов – ве-
теран боевых действий. Он участвовал во 
второй чеченской кампании. Его отряд зани-
мался освобождением населённых пунктов  
от бандформирований.  За ратную доблесть, 
за проведение контртеррористических опера-
ций, за службу на Кавказе,  за боевые заслу-
ги  А.Н. Теплоухов награждён медалями. По-
сле того, как закончился контракт,  Александр 
решил вернуться в родную область,  три года 
работал в ДПС города Тюмени. 

– Родина у нас одна. И   неважно,  воен-
ная это служба или служба в полиции. Все 
мы должны трудиться на благо нашего госу-
дарства, –  говорит А.Н. Теплоухов.

Профессиональные качества, ответствен-
ность, а также дисциплинированность, целе-
устремлённость и тактичность –  отличитель-
ные черты Александра Николаевича Теплоу-
хова.  Когда ему предложили  возглавить от-
дел ГИБДД в  его родном районе,  Александр 
охотно согласился. В ближайшее время Алек-
сандру Николаевичу Теплоухову будет при-
своено звание майора. 

Текст и фото олеси руф

предсТаВляем  руКоВодиТеля

Готов служить  
малой родине

с 12  января 2015 года началь-
ником Гибдд по Казанскому рай-
ону назначен капитан полиции                
а.н. ТеплоухоВ. 

подготовка крещенской иордани
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николай Владимирович, за высоки-
ми производственными показате-

лями «маяка» сложно разглядеть пробле-
мы. а может быть, их у агрокомплекса и 
вовсе нет? если это не так, то обозначьте, 
пожалуйста, самые существенные из них.

– Проблемы, конечно же, есть. И самая 
наболевшая – воспроизводство стада. В 2013 
году на образцовом Шагаловском молочном 
комплексе выход телят составил 66 процен-
тов, в 2014 – 56. Тщательный анализ выя-
вил комплекс проблем. Стали мы звено за 
звеном вытягивать всю цепь причин отста-
ваний и недочётов. На поверку вышло, что 
человеческий фактор тесно переплетался с 
фактором производственным. Формальная 
замена менее квалифицированных техников-
осеменаторов на более квалифицированных 
проблемы не решала, хотя возросшие тре-
бования кардинально изменили отношение 
к делу специалистов этой категории.

Стали мы анализировать, изучать, оцени-
вать все технологические процессы  и приш-
ли к выводу, что от худого семени не следует 
ждать хорошего племени, и сменили  постав-
щика материала: отказались  от услуг своего 
бывшего поставщика и заключили  договор с 
предприятием, работающим на мировом рын-
ке биопродукции более 75 лет.

– и каков результат?
– Перспективы нас радуют. В 2015 году 

выход телят составит 85 процентов. Специ-
алисты молочного комплекса работают сей-
час с так называемым сексированным (раз-
делённым по полу) семенем.

– стало быть, коровы в «маяке» те-
литься будут по заказу?

– По состоянию на 18 декабря 2014 года 
при использовании данного семени показа-
тель стельности коров составит 55 процен-

дела  КресТьянсКие

Видят суть проблем
агрокомплекс «маяк» успешно завершил 2014 год. но головокружения от 

успехов не произошло. руководители и специалисты предприятия не уста-
ют анализировать каждый прожитый день, что позволяет им избежать оши-
бок и просчётов в будущем. о резервах, проблемах и итогах ведут разговор 
наш корреспондент олег дребезгов и первый заместитель Зао «агроком-
плекс «маяк» николай махурин.
тов, причём выход тёлочек ожидается на 15 
процентов больше, чем при использовании 
традиционного семени.

– при таком раскладе техников-
осеменаторов «маяка» впору называть 
научными сотрудниками.

– Специалистами высокой квалификации 
назвал бы я Биржани Ережепова и Куандыка 
Ермекова. Благодаря их профессионализму, 
умелому применению научных достижений, 
наметились сдвиги в воспроизводстве пого-
ловья крупного рогатого скота.

– николай Владимирович, «маяк» – это 
своеобразная производственная лабо-
ратория. Животноводы работают с элит-
ным скотом и доморощенными бурёнка-
ми, которые тоже, как говорится, не лыком 
шиты. Значит, в основе успеха не только 
передовые технологии, селекционная ра-
бота, но ещё и заботливые руки, трудолю-
бивые люди?

– И трудолюбие, и современные техноло-
гии должны работать на результат. Всё это в 
«Маяке» присутствует. В 2014 году надой от 
каждой коровы составил 7000 килограммов 
молока, а на Шагаловском комплексе – 8000.

Не сдают лидирующих позиций чирков-
ские и дальнетравнинские животноводы, ко-
торые от каждой коровы надоили соответ-

ственно по 6320 – 7000 килограммов молока. 
Замечу, что в Чирках и Дальнетравном содер-
жится скот отечественной породы.

Прошедший год ознаменован был введе-
нием в эксплуатацию 8 систем добровольно-
го доения. Пиковый надой по первотёлкам в 
июле 2014 года составил 35 килограммов на 
голову в сутки. По итогам 2014 года на робо-
тизированной ферме надой составил 9000 
килограммов от коровы. Высокое качество 
получаемого молока говорит не только о его 
сортности, но и о здоровье животных.

Если говорить об отрасли в целом, то 2014 
год традиционно ознаменован для нас нема-
лыми капитальными вложениями. На всех 
животноводческих объектах проведены те-
кущие ремонты, на Дальнетравнинской ас-
фальтированы прилегающие территории и 
подъездные пути. Масштабной реконструк-
ции подвергся комплекс в Шагалово. Был 
произведён монтаж резины на бетонном по-
крытии галерейных проходов зоны доения, 
преддоильного, родильного и санитарного 
секторов. Это привело к полному исключе-
нию травматизма животных. Кроме этого,  
была произведена реконструкция стойло-
вых мест в четырёх коровниках. Дополни-
тельно смонтировали регулируемую  систе-
му  вентиляции в двух коровниках, санитар-

ной зоне и родильном отделении.
– николай Владимирович, «маяк» – 

одно из немногих предприятий обла-
сти, которое занимается  выращива-
нием технических культур. Каковы ито-
ги уборки?

– Достаточно обширные площади отда-
ны в этом году под посев рапса. Но, к сожа-
лению, ожидаемого результата получить не 
удалось. Всхожесть и энергия приобретён-
ных семян оказались очень низкими. Рапс 
всходил медленно и неравномерно, что ста-
ло причиной позднего его созревания. Как 
следствие – сместились сроки его уборки на 
конец сентября – начало октября – период 
проливных дождей. Рапс убрать мы не смог-
ли. Мы учли практику других предприятий, 
занимающихся выращиванием рапса. Пла-
нируем осуществлять его уборку путём под-
бора из валков весной при  сухой погоде.  В 
любом случае над технологией производства 
рапса нужно работать и работать.

– В «маяке» умеют экономить энерго-
ресурсы. рачительность – не скупость. и 
всё-таки не в ущерб ли производству эта 
строжайшая экономия?

– Одним из стратегических направлений 
деятельности агрокомплекса является повы-
шение уровня энергоэффективности пред-
приятия. Рационально используются наши 
материальные ресурсы: электроэнергия, 
газ, запчасти, дизельное топливо. За 9 ме-
сяцев 2014 года расход электроэнергии по 
сравнению с аналогичным периодом 2013 
года уменьшился на 7 процентов, природ-
ного газа – на 13, дизельного топлива – на 
2, бензина – на 20, масел – на 11 процентов.

За хорошие показатели в этом направле-
нии «Маяк» назван лучшим  среди  сельхоз-
предприятий Тюменской области.

В конце декабря  по крупным 
новостным агентствам на-

шей страны прошло сообщение о 
курьёзном случае, впрочем, едва 
не закончившемся трагедией. В Ке-
меровской области водитель такси, 
испугавшись штрафа в 3 тысячи ру-
блей за перевозку ребёнка без дет-
ского автокресла, при приближении 
гаишников «высадил» юного пасса-
жира прямо на ходу. Ребёнка спас-
ло то, что он упал в снег, но убе-
речь горе-таксиста от заслуженно-
го штрафа даже такая «мера пре-
досторожности» не смогла.   

Примечательно, но нигде не со-
общалось, были ли какие-то ещё 
юридические последствия у столь 
шокирующего поступка водителя 
по отношению к доверившему ему 
свою жизнь пассажиру (тем бо-
лее – беззащитному ребёнку!). Не-
ужели автоперевозчик не несёт за 
неё никакой ответственности?  Соб-
ственно говоря, кто проконтроли-
рует хотя бы психическое состоя-
ние водителя-таксиста, уровень его 
умения вождить машину, особенно 
если он… вообще по документам 
никакой не таксист? Кому претен-
зии предъявить? По разным оцен-
кам, только в столице нашего ре-
гиона работает около 25 тысяч не-
легальных такси. Соответственно, 
возникает важный вопрос о безо-
пасности перевозки в них пасса-
жиров (это и техническое состоя-
ние транспортных средств, и меди-
цинское обследование водителей). 
Не говоря уже о недополучении до-
хода в бюджет, потому что никто 
не собирается официально реги-
стрировать свой часто уже много-
летний и успешный бизнес на пе-
ревозках… Одними из первых под-
нимают эти справедливые вопро-
сы водители легальных служб так-
си, оказавшихся в ситуации конку-
ренции с «нелегалами». 

Имеется ли какая-либо система 
контроля деятельности по перевоз-
ке пассажиров в такси,  и кто за это 
несёт ответственность?  

Судя по словам начальника 
территориального отдела 

роспотребнадзора б.с. Жунубае-
вой, таксоперевозки регулируются 
правилами перевозки пассажиров 
и багажа легковым такси:

– Деятельность по перевоз-

КаК   нас  обслуЖиВаюТ

Зафрахтуйте мне машинку
ке пассажиров и багажа легковым 
такси на территории субъекта 
Российской Федерации установле-
на  статьёй 9  Федерального зако-
на от 21.04.2011 г. № 69-ФЗ. Необ-
ходимое условие – получение юри-
дическим лицом или индивидуаль-
ным предпринимателем разреше-
ния на осуществление деятель-
ности по перевозке пассажиров и 
багажа легковым такси, выдавае-
мого уполномоченным органом ис-
полнительной власти субъекта 
РФ. В нашем случае это админи-
страция Казанского района. раз-
решение на осуществление дея-
тельности по перевозке пасса-
жиров и багажа легковым так-
си   выдаётся на срок не менее 
пяти лет. 

Разрешение выдаётся на каж-
дое транспортное средство, ис-
пользуемое в качестве легково-
го такси. Этот документ должен 
находиться в салоне легкового 
такси и предъявляться по требо-
ванию пассажира,  должностного 
лица уполномоченного органа или 
сотрудника ГИБДД. В целях обе-
спечения безопасности пассажи-
ров легкового такси   Федераль-
ным законом  № 69-ФЗ установ-
лено, что водитель такси должен 
иметь общий водительский стаж 
не менее трёх лет. Предпринима-
тель, оказывающий услуги по пе-
ревозке пассажиров и багажа лег-
ковым такси, обязан обеспечивать 
техобслуживание и ремонт такси; 
проводить контроль технического 
состояния автомобилей перед вы-
ездом на линию; обеспечивать про-
хождение водителями  предрейсо-
вого медицинского осмотра.

Перевозка пассажиров и багажа 
легковым такси в Российской Фе-
дерации регламентируется «Пра-
вилами перевозок пассажиров и ба-
гажа автомобильным транспор-
том и городским наземным элек-
трическим транспортом». 

Согласно этим правилам лег-
ковое такси – транспортное сред-
ство, используемое для перевоз-
ок пассажиров и багажа в соот-
ветствии с публичным договором 
фрахтования.

Фрахтователь – физическое 
или юридическое лицо, обязующе-
еся  оплатить стоимость пользо-
вания всей либо частью вмести-

мости  транспортных  средств, 
предоставляемых на один или не-
сколько рейсов для перевозок пас-
сажиров и багажа, грузов; фрах-
товщик – юридическое лицо, при-
нявшее на себя по договору фрах-
тования обязанность предоста-
вить фрахтователю всю либо 
часть вместимости  транспорт-
ных средств на один или несколь-
ко рейсов для перевозок пассажи-
ров и багажа, грузов.

Перевозка пассажиров и багажа 
легковым такси осуществляется 
на основании публичного договора 
фрахтования, заключённого фрах-
тователем непосредственно с во-
дителем легкового такси в уст-
ной форме или путём принятия к 
выполнению фрахтовщиком зака-
за фрахтователя. 

Фрахтовщик обязан зареги-
стрировать принятый к испол-
нению заказ в журнале регистра-
ции и сообщить фрахтователю 
номер заказа. По прибытии лег-
кового такси к месту его пода-
чи фрахтовщик сообщает за-
казчику местонахождение, го-
сударственный регистрацион-
ный знак, марку и цвет кузова 
легкового такси, а также фами-
лию, имя и отчество водите-
ля и фактическое время подачи 
легкового такси.

Плата за пользование легко-
вым такси, предоставленным для 
перевозки пассажиров и багажа,  
определяется в виде фиксирован-
ной суммы либо на основании та-
рифов, исходя из фактического 
расстояния перевозки и  времени 
пользования легковым такси, опре-
делёнными в соответствии с пока-
заниями таксометра, если им обо-
рудовано такси.

Фрахтовщик выдаёт пасса-

жиру кассовый чек или квитан-
цию в форме бланка строгой от-
чётности, подтверждающие опла-
ту пользования легковым такси. 
Квитанция на оплату пользования 
легковым такси должна включать 
в себя обязательные реквизиты, 
вроде наименования фрахтовщи-
ка, стоимости пользования лег-
ковым такси и другие.

Легковое такси должно быть 
оборудовано опознавательным 
фонарём оранжевого цвета, ко-
торый устанавливается на кры-
ше. На кузов легкового такси на-
носится композиция из квадратов 
контрастного цвета, расположен-
ных в шахматном порядке.

На передней панели легкового 
такси справа от водителя по  тре-
бованиям «Правил» должна разме-
щаться следующая информация:

а) наименование фрахтовщика;
б) условия оплаты за пользова-

ние легковым такси;
в) визитная карточка водите-

ля с фотографией;
г) наименование, адрес и кон-

тактные телефоны органа, обе-
спечивающего контроль  за осу-
ществлением перевозок пассажи-
ров и багажа.

Кодексом Российской Федера-
ции об административных пра-
вонарушениях (КоАП РФ)  за нару-
шение  оказания населению услуг, 
не соответствующих требовани-
ям нормативных правовых актов, 
устанавливающих порядок (прави-
ла) выполнения оказания населе-
нию услуг,  предусмотрена адми-
нистративная ответственность   
по ч.1 ст.14.4  в виде штрафа   в 
размере от десяти до двадцати 
тысяч рублей.

Контроль за соблюдением тре-
бований законодательства 

юридическими лицами и индиви-
дуальными предпринимателями, 
получившими разрешения на пра-
во осуществления деятельности 
по перевозке пассажиров и багажа 
легковым такси, в Казанском райо-
не осуществляет отдел экономики 
и прогнозирования районной адми-
нистрации. 

По информации, полученной от 
сотрудников этого отдела, на сегод-
няшний день (данные от 01.12.2014 
года) разрешения на осуществле-
ние деятельности по перевозке 
пассажиров и багажа легковым 
такси получены только на 10 авто-
мобилей. службы, которым при-
надлежат  официально зареги-
стрированные такси, называют-
ся: «любимое», «алексей», «до-
мино», «альянс». Все остальные 
перевозчики в районе работают не-
легально.  

Контроль за соблюдением тре-
бований обеспечения безопасности 
пассажиров легкового такси и иден-
тификации легковых такси по отно-
шению к иным транспортным сред-
ствам в процессе перевозки пасса-
жиров поручен управлению ГИБДД 
УМВД России по Тюменской обла-
сти. А кто контролирует самозван-
ных извозчиков? Пожалуй, лишь их 
совесть, если она есть.

Поэтому, чтобы не поощрять де-
ятельность нелегальных такси, кон-
тролирующие органы рекомендуют 
населению пользоваться услугами 
только официально зарегистриро-
ванных фрахтовщиков. 

екатерина ТерлееВа
рисунок автора

аКценТы 
для чиТаТеля

В легковом такси разре-
шается провозить в качестве 
ручной клади вещи, которые 
свободно проходят через 
дверные проёмы, не загряз-
няют и не портят сидений, не 
мешают водителю управлять 
такси и пользоваться зерка-
лами заднего вида. багаж пе-
ревозится в багажном отде-
лении легкового такси. допу-
скается провоз в такси собак 
в намордниках при наличии 
поводков и подстилок, мел-
ких животных и птиц в клет-
ках с глухим дном (корзинах, 
коробах, контейнерах и др.), 
если это не мешает водите-
лю управлять легковым так-
си и пользоваться зеркалами 
заднего вида.
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робоТоТехниКа – 
часТь  проГраммы

Так что же такое образователь-
ная робототехника? Это направле-
ние, когда в учебном процессе со-
единяется воедино  конструирова-
ние  и программирование.  Губер-
натор Тюменской области  В.В. Яку-
шев поставил  перед  работника-
ми системы образования  задачу: 
«Сегодня области критически нуж-
ны инженерные кадры: математи-
ки, физики, химики».  И для её ре-
шения в Тюменской области  раз-
работана  программа «Основные 
направления развития образова-
ния и науки на 2014 – 2016 годы». 
В рамках её реализации  работает 
проект «Школьный технопарк».  Он  
способствует продвижению проект-
ной и исследовательской деятель-
ности обучающихся, развитию дет-
ского технического творчества и вос-
питанию личности, готовой к жизни 
в обществе. Поэтому  у  передовых 
руководителей системы образова-
ния  появилась мечта: в рамках вне-
дрения новых информационных тех-
нологий  включить в образователь-
ный процесс робототехнику. К сожа-
лению, она пока активно внедряет-
ся только во внеурочную деятель-
ность школьников (т.е. робототехни-
кой дети занимаются после уроков)  
и очень  редко используется на уро-
ках.  Сделать её отдельным предме-
том нельзя, а вот включить  частич-
но в какие-то дисциплины – почему 
бы и нет?   Например, конструиро-
вание на уроках физики. Для этого в 
школе должно быть достаточно на-
боров «Лего». Если в классе, к при-
меру, учится  24 человека, то должно 
быть как минимум  12 наборов – по 
одному на парту. Не всякая школа 
может позволить себе столь доро-
гое удовольствие: ценовые границы 
одного набора (а они бывают разной 
конфигурации) колеблются от 15 ты-
сяч до  30 тысяч рублей.  

Ещё робототехнику можно ис-
пользовать  в  профориентации. 
Работа с роботами  способству-
ет формированию технического 
мышления и развитию инженерно-
технического творчества. Сейчас 
часто проводятся олимпиады по 
робототехнике.  Два года учащие-
ся  Казанской средней общеобра-
зовательной школы  под руковод-
ством учителей физики Л.П. Греб-
цовой и Д.В. Матвиенко принима-
ли участие в областной олимпиаде 
по робототехнике. В ноябре 2014 
года  Кирилл Демидов, Светлана 
Мамонтова и их руководитель Д.В. 
Матвиенко  по приглашению орга-
низации «Молодые интеллектуалы 
России»  были включены  в коман-
ду ребят  и педагогов образователь-
ных организаций Тюменской обла-
сти для участия в первом  всерос-
сийском фестивале робототехники 
и киберспорта и мероприятиях все-
мирной олимпиады по робототехни-
ке (WRO2014). Всего в этой коман-
де было 18 человек – представите-
лей  Голышмановского, Казанского 
районов, а также Заводоуковска и 
Тюмени. Всего в WRO приняли уча-
стие 47 стран и около 400 команд, 

ШКола:  Грани  раЗВиТия

от малого – к большому
В образовательных учреждениях Казанского района взят курс 

на развитие робототехники. первые результаты уже есть

объединивших более тысячи де-
тей, увлечённых робототехникой. В 
этом году на Олимпиаде было разы-
грано 24 комплекта наград. Ребята 
встретились с  российскими знаме-
нитостями – политиками, артиста-
ми, космонавтами, познакомились 
с другими детьми, посмотрели ро-
ботов. Команда Тюменской области 
заняла первое место среди команд 
из 24-х регионов России и была на-
звана «звёздной».

– В настоящее время мы го-
товимся к новым соревнованиям 
– кегльрингу. Задача наших робо-
тов – выбить кегли определённого 
цвета. Соревнования состоятся в го-
роде Тобольске, –  рассказала мне 
Светлана Мамонтова. Я побывала в 

Казанской школе на кружках по изу-
чению робототехники которые про-
водят Л.П. Гребцова и Д.В. Матвиен-
ко. Старшеклассники очень увлечё-
ны этим занятием. Самое простей-
шее, что умеют их роботы,  – это 
двигаться по точно заданному ква-
драту, выбивать предметы за преде-
лы круга мишени, танцевать вальс.

Школьники  проявляют огром-
ный интерес к созданию роботов. 
Особенно увлекаются робототех-
никой  ребята, которые учатся в на-
чальной  школе.  В  Казанской  сред-
ней  общеобразовательной  школе  
в  рамках реализации внеурочной 
деятельности работает несколько 
групп. Девять  учителей  началь-
ной школы в этом образовательном 
учреждении освоили робототехнику.  
В Казанской школе для учащихся 
среднего звена работает 2 кружка. 
Несколько раз использовалась ро-
бототехника и для учащихся других 
школ района на стажировочной пло-
щадке. Ребята под руководством 
педагога с большим увлечением 
и  восторгом собирают  простей-
ших роботов. Робототехника была 
продемонстрирована на районном  
общественно-педагогическом  фо-
руме  «Большая перемена» в про-
шлом учебном году. В настоящее 
время приобрели и активно её ис-

пользуют в Челюскинской школе. С 
детьми здесь занимается педагог 
С.В. Кремер. В 2015 году планируют 
начать работу по проекту  «Школь-
ный технопарк» педагоги из Ново-
селезнёвской, Огнёвской  и Ильин-
ской  школ.

одни ТольКо плюсы
Робототехника  развивает дет-

ский ум. Есть ещё один безуслов-
ный плюс:  она объединяет ребят 
в коллектив. На соревнованиях и 
олимпиадах робота заставляет дви-
гаться  вся команда. Но у каждого 
ребёнка задача своя, ведь мышле-
ние развито по-своему: один лучше 
программирует, другой – конструи-
рует.  Но,  работая в команде, они 

учатся договариваться, усваива-
ют  нормы коллективного общения. 

В декабре 2014 года в центре 
развития детей состоялась вы-
ставка технического творчества, в 
которой приняли участие ученики  
первых и вторых классов Казан-
ской средней общеобразователь-
ной школы. Выставка была проб-
ной – пока только для малышей.  
Ребятишки работали в группах, 
привезли для выставки своих за-
мечательных роботов. Володя Бо-
гатырёв, например, из нескольких 
конструкторов «Лего»  смастерил 
машину, которая умеет перераба-
тывать мусор. 

– Я видел, как ветром разносит-

ся мусор на свалках. Эта пробле-
ма меня  заинтересовала. Я  решил 
сконструировать специальную ма-
шину, –  рассказал Володя. 

Получилось очень здорово! Вме-
сто мусора Володя Богатырёв поло-
жил скомканный фантик от конфе-
ты и показал весь путь переработ-
ки мусора от начала и до конца. Вот 
так  дети готовы применять  своих 
роботов  в жизни.

–  Конечно, в основном детские 
проекты носят элемент «игрушечно-
сти». Дети пытаются повторить уже 
созданное. Но иногда можно увидеть 
и интересные решения. В  школе № 
40 города Тюмени  я видела  про-
ект, сделанный детьми, для людей с 
ограниченными возможностями здо-
ровья: автоматизированная трость, 
которая подаёт сигнал, когда перед 
ней появляются препятствия. 

– Может быть, дети, занимаю-
щиеся робототехникой, в будущем 
реализуют идеи, востребованные в 
жизни, –  сказала мне заведующая 

методотделом отдела образования 
Казанского муниципального района 
Л.В. Кутырёва.

Вот так от самого малого (дет-
ских игрушек) дети движутся к осу-
ществлению своих будущих взрос-
лых идей.

Тамара носКоВа
фото автора

Второй год команды  Казанской средней общеобразовательной 
школы  принимают участие в областной олимпиаде по робототех-
нике, а в ноябре 2014 года – девятиклассница светлана мамонто-
ва, восьмиклассник Кирилл демидов, преподаватель физики и ма-
тематики д.В. матвиенко  в составе команды от Тюменской обла-
сти приняли участие во всемирной олимпиаде в сочи. учителя  лю-
бовь павловна Гребцова и дмитрий Владимирович матвиенко  за  
вклад в  развитие  робототехники отмечены благодарностями де-
партамента образования и науки Тюменской области.  В 2013 году 
директор Казанской школы о.а. собянина  и учитель л.п. Гребцова   
были включены в состав делегации Тюменской области и прошли 
стажировку по внедрению образовательной робототехники в шко-
лах. Этот образовательный семинар состоялся  в дании. 

л.п. Гребцова не только сама прекрасно разбирается 
в робототехнике, но и учит старшеклассников

светлана мамонтова – лучшая. 
именно поэтому она и побывала в сочи

собирать сложных роботов – занятие интересное

спорТ. спорТ. спорТ

районный 
турнир 

гиревиков
Двадцать третьего декабря про-

шёл районный предновогодний тур-
нир по гиревому спорту на призы 
ООО «Квант». Данный турнир про-
водится традиционно в  Казанской  
средней школе и шестой раз под 
патронажем руководителя ООО 
«Квант» А.Н. Архипова. 

На соревнования прибыли спор-
тсмены из Казанского, Новоселез-
нёво, Гагарья, Огнёво. С привет-
ственным словом перед собрав-
шимися выступила директор шко-
лы Собянина Ольга Анатольевна. 
Она пожелала всем присутствую-
щим хорошего предновогоднего на-
строения, успешного выступления 
на помосте. 

Более 70 участников оспарива-
ли чемпионские титулы в 19 весо-
вых и возрастных категориях. Са-
мые молодые участники выпол-
няли рывок гири, а постарше сорев-
новались в толчке по длинному ци-
клу. В абсолютном первенстве, без 
разделения на весовые категории, 
в младшей возрастной группе пер-
венствовал Даниил Принц (вес гири 
4 кг),  его результат 259 подъёмов, 
это на 7 раз больше прежнего до-
стижения. У девушек победу с ре-
кордным результатом праздновала 
Диана Желтовская (246 подъёмов).  
Лишь на один подъём уступила ей 
Варвара Публичук. Все эти ребята 
тренируются первый год на отделе-
нии гиревого спорта Казанской рай-
онной ДЮСШ. 

В следующей группе (вес сна-
ряда 6 кг) у юношей победил Дми-
трий Бугаев из Гагарья (213 раз), у 
девушек победу одержала хозяйка 
соревнований Дарья Бушина (220 
раз). Со следующего веса снаряда 
участники делились на весовые ка-
тегории. С гирей 8 кг победителями 
стали Денис Кныш, Денис  Дегтя-
рев (установил рекорд района – 130 
подъёмов). Также призёр соревно-
ваний Ефимов Семён стал рекор-
дсменом района (97 подъёмов),  все 
они  из Казанского, Светлана Нежи-
вых  – из Огнёво, Эльвира Матвее-
ва – из Новоселезнёво. 

На 12-килограммовых гирях от-
личились Кирилл Сысоев и Алек-
сандра Каргаполова из Казанско-
го, Дмитрий Шлегель из Новоселез-
нёво, Иван Алтуфьев и Анастасия 
Бархатова из Гагарья. С пудовым 
снарядом (а именно с этого веса 
начинается присвоение заветных 
спортивных разрядов) победу одер-
жали Михаил Гурьянов, Иван Сабу-
ров, Ирина Поддубских (двукратная 
чемпионка Первенства России) из 
Гагарья, Даниил Шайденко и Вале-
рия Мельникова (выполнила на тур-
нире 2 спортивный разряд) из Ново-
селезнёво. В абсолютной весовой 
категории с гирей 24 килограмма по-
беду одержал Юрий Богданов из Га-
гарья. Всего на турнире было уста-
новлено шесть рекордов района. 

Соревнования продолжались 
чуть более четырех часов, юноши 
и девушки самоотверженно сража-
лись с весом, и многие из них ис-
пользовали все 10 минут, которые 
отводятся участникам на выполне-
ние упражнения. Это ещё  раз до-
казывает то, что на Казанской зем-
ле живут сильные и целеустремлен-
ные люди и будущее нашего регио-
на в их сильных руках. После под-
ведения итогов соревнований про-
шло награждение победителей и 
призёров турнира.

ю. КучнероВ, 
судья соревнований, 

член Федерации силовых 
видов спорта 

Казанского района 
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1. Мороз. 2. Коза. 3. Стол. 4. Подарок. 5. Табурет. 6. Снегурочка.                       
7. Звезда. 8. Куранты. 9. Оливье. 10. Ватрушка. 11. Снег. 12. Ёлка.                                                                         
13. Мандарин. 14. Юг. 15. Лёд.

Кодовая фраза: С новым годом Козы!

Валентина Васильевна Ма-
леева родом  из Костром-

ской области, из семьи заслужен-
ных колхозников. Мама её  вышла 
замуж за вдовца, имеющего пя-
терых детей, да совместных  ещё  
трое родилось. Такую ораву надо 
было чем-то накормить и во что-то 
одеть. Вот и плёл отец ребятишкам 
для лета лапотки, а к зиме валенки 
катал. Мальчишки за хозяйством 
приглядывали, девчонки с ранних 
лет учились прясть. 

Закончив семилетку на одни пя-
тёрочки, Валентина  устроилась в 
прислуги.  Работала с раннего утра 
и до позднего вечера: воду носила,  
снег убирала, детей нянчила,  дрова  
колола.   Потом решила  уехать  в 
город Кинешму,  устроилась там  в 
тароремонтную мастерскую. Рабо-
тала старательно и заработок име-
ла неплохой. Большую его часть 
она посылала родителям. Так бы, 
наверное, и текла её  жизнь, да 
приехал к хозяйке, у которой она 
жила на квартире, сын Адольф. 
Разговорились. И когда молодой 
человек узнал,  с какими оценками 
Валя закончила семь классов, он 
убедил девушку продолжить учё-
бу в вечерней школе.

ЗемляКи

работа сродни  подвигу
–  До сих пор я благодарна ему 

за это, – говорит Валентина Васи-
льевна. – Я после окончания  деся-
ти классов поступила в медучилище.

И вот в 1966 году она предста-
ла перед главным врачом Казан-
ской районной больницы  Анной 
Ивановной Гуторовой. Молодого 
специалиста направили в Ново-
георгивку. На ФАПе её уже  жда-
ла приехавшая на пять дней рань-
ше Люда Малеванная. Началась у 
них беспокойная жизнь. В первую 
же ночь медичек  вызвали к пожи-
лой женщине, у которой воспалил-
ся аппендицит. С  горем пополам 
нашли  они машину, чтобы отвез-
ти больную в райцентр. Так нача-
лись для Валентины беспокойные 
и бесконечные будни. А потом на-
чинающая акушерка стала прини-
мать роды. Почти все женщины 
рожали на дому. Первого приня-
того ею новорождённого – крепко-
го мальчонку –  она хорошо запом-
нила.  Её тогда вызвали ночью. В 
доме, где жила  роженица, было 

холодно. Пришлось растопить 
печь, согреть воды, подготовить 
всё необходимое. Рожали не толь-
ко местные женщины. Принимать 
роды приходилось в соседней де-
ревне Викторовке.  Чаще всего это 
почему-то случалось в ночное вре-
мя. Добиралась акушерка в грязь,  
в дождь или снег пешком. Эта её 
беспокойная служба длилась че-
тыре года. За это время Вален-
тина Васильевна вывела Новоге-
оргиевский ФАП в передовые. Чи-
стоту в помещении  поддержива-
ла очень ответственная санитарка 
Екатерина Леонтьевна Мазурова.  

Когда в Ильинскую больницу по-
требовалась акушерка, Валентину, 
уже набравшуюся  опыта, переве-
ли туда. Дали хоть и маленькую, но 
отдельную квартирку. Полтора года 
Валентина Васильевна работала 
без перерывов, подмены и отдыха.  
Она исполняла обязанности акушер-
ки, медсестры, вела стационар, при-
ём, обслуживала родильное отделе-
ние. Старалась  лишнюю  копееч-

ку  заработать, ведь  она продолжа-
ла  материально     помогать своим 
родителям. Почему-то так получа-
лось, что роды  в её дежурство слу-
чались чаще, чем обычно. Однаж-
ды в свой день рождения Валенти-
на Васильевна трое родов  приняла. 

– Бывало, что и  семь принима-
ла,  – улыбается моя собеседница. 
–  А женщин я  с родового кресла на 
кровать всегда на руках переноси-
ла и  даже не задумывалась, что не-
которые весят больше, чем я сама.  

Через несколько лет Валенти-
ну Васильевну переводят  в Казан-
скую больницу.    Работала она вме-
сте с  опытными  акушерками Тама-
рой Андреевной  Величко и Вален-
тиной Александровной  Бычковой. 
Три года  Валентина Васильевна, 
как говорится, снимала угол, нако-
нец, набравшись мужества, обра-
тилась в райсполком к Николаю Ан-
дреевичу Яркову. В 1968 году она 
получила квартиру в  деревянном 
доме, провела там ремонт.

К работе относилась по-преж-

нему ответственно и серьёзно. Ва-
лентину ценили как человека опыт-
ного, знающего и надёжного. Сколь-
ко же было в её практике  тяжёлых 
случаев, когда смерть ходила ря-
дом. Но на её пути вставала опыт-
ная акушерка. Она, как настоящий 
воин, сражалась за жизнь и выхо-
дила победителем.  Именно после 
одного из таких случаев Валенти-
на Васильевна  обнаружила у себя 
первую седую прядь. 

Как же не поклониться, не ска-
зать слова благодарности человеку, 
который полностью посвятил себя  
людям и их здоровью? Валентине 
Васильевне Малеевой 13 января 
исполнилось  80 лет, но она и сей-
час не живет спокойно. Теперь уже 
печётся о своих племянниках, помо-
гает им материально.

– Саша, Лариса и Валя, сла-
ва богу,  институты закончили,  – с 
гордостью говорит Валентина Ва-
сильевна. – Теперь Наташа учит-
ся, Лиза с Настеной на очереди. Им 
помочь надо.      

Вот такими заботами живёт сей-
час моя героиня, и дай ей бог здо-
ровья ещё на долгие годы. 

Тамара раГоЗина
с. Казанское

Как было с этим раньше, не бе-
русь утверждать, а сегодня вижу 
своими глазами, что христианство 
– религия не для застенчивых. Осо-
бенно в сельской местности, где 
всю твою подноготную знают с дет-
ства. И грехи твои запомина-
ют даже лучше тебя самого. 
Хочешь увидеть самых неза-
комплексованных и несги-
баемых под прессом обще-
ственного мнения местных 
жителей – зайди на служ-
бу в деревенскую церквуш-
ку, они там.

Конечно же, таковых не-
много. Ведь не каждому, од-
нажды или дважды пересту-
пившему порог церкви, под 
силу потом вынести тонну 
заботливых вопросов и ар-
гументов от родственников 
и земляков: «Ты чё в рели-
гию вдарился? В монастырь 
собрался? Много у тебя гре-
хов – долго замаливать при-
дётся! Надо верить в душе, 
а не быть фанатиком. Мой 
Бог меня рабом не называл! 
Церковники же воруют (сожг-
ли Джордано Бруно, сраще-
ны с властью, одурманива-
ют народ еврейскими сказками!..)». 
Выдержать этот шквал нелегко. Но 
и там, за церковным порогом, гово-
рят знающие люди, кошмарят каж-
дого новопришедшего всевидя-
щие православные бабушки, коим 
единственным ведомо, какой тол-
щины свечу и кому следует поста-
вить, и какой длины юбку без ущер-
ба для православия надобно наде-
вать. Страшно… Немудрено, коро-
че говоря, к вере прийти, надо в ней 
ещё и остаться. Неудивительно, что 
в церкви сегодня единицы.

А остальные? Товарищи тру-
дящиеся и находящиеся сегодня 
на заслуженном отдыхе! Те, кому 
жаль уделить Христу несколько ча-
сов утреннего сна в выходной, вы 
просто пока не знаете, как благодат-
ны тихие сельские богослужения! 
Скажите об этом любому прихожа-
нину города Тюмени – он печально 
улыбнётся в ответ. Не вмещают та-
мошние храмы желающих, толчея 
и духота в дни церковных праздни-
ков. А у нас?

Тринадцатого декабря, день свя-
того апостола Андрея Первозван-
ного, выпало на субботу. Христи-
ан села Огнёво, спешащих на свой 
престольный праздник (именно в 
честь святого Андрея была названа 
часовня в этом селе, открывшаяся в 
2013 году), сопровождали в утрен-
нем безмолвии лишь искорки мо-

мысли  Вслух

Вера – для смелых
розного снежка под ногами да мел-
кие серенькие воробушки. Часовня 
находится в центре села, рядом с 
домом культуры и школой, образуя 
вместе с ними очаг жизни в селе. Но 
в отличие от культурных и школьных 

мероприятий церковную службу по-
чтили своим вниманием лишь чуть 
более десятка огнёвцев. Почти по-
ловина из них – девочки. Спасибо 
их родителям, что отпускают детей 
в храм к Богу. Так они лучше лю-
бой развивающей программы обо-
гащают их души и заботятся об их 
будущем. Только вот и родителей, и 
остальных «верующих в душе» ог-

нёвцев хотелось бы видеть в храме. 
Неужели нет среди них ни одного 
Андрея, ведь сам Бог велит имени-
ны свои начинать с молитвы? Тем 
более здесь, в своей же местной ма-
ленькой пахнущей свежим деревом 
и сладким ладаном часовенке, по-
строенной тщанием местного бла-
готворителя Владимира Ташлано-
ва и поддерживаемой стараниями 

старосты Анны Назаревич.
Праздничную Божественную ли-

тургию отслужили в Огнёво настоя-
тель храма Святителя Николая Чу-
дотворца в селе Казанском иерей 
Вадим Овчинников и дьякон Илья 
Семиков. После богослужения отец 
Вадим в проповеди говорил об апо-
стольском подвиге Первозванного, 
по преданию, первым из апостолов 
посетившего пределы будущей пра-
вославной Руси. Только нужно ли 
христианское просвещение нам, со-
временным русским, не желающим 
сделать и шагу навстречу той вере, 
которую несли под угрозой страш-
ных и кровавых казней святые апо-
столы…

Конечно, традиция праздновать 
престольные праздники для этого 
села очень нова  и со временем, 
надо думать, она приживётся. Вы-
растут девочки, посещающие служ-
бы, приведут в храм на причастие 
своих деток. Родятся в селе но-
вые Андрейки, обогатят и просла-
вят село… И кто знает, быть мо-
жет, один из них станет священни-
ком, а так как уже маленькая часов-
ня не вместит всех желающих при-
частиться на службе, он возьмётся 
за труды по возведению большого 
храма. Да,  вот такой закон жизни, 
огнёвцы. Пока возносится молит-
ва – живёт и растёт село.

екатерина ТерлееВа
фото автора

иЗ  писем  В  редаКцию

низкий вам поклон
Мне очень не хотелось бы, чтобы молодёжь знала, что такое война 

и терроризм. И не дай Бог никому пережить смерть своих детей.  Мой 
сын Сергей погиб  в Чечне в 1996 году. Это незаживающая  рана в серд-
це моём. Но утешает меня сознание того, что его подвиг не забыт, что в  
Тюменской области и в нашем  районе многое делается для увековечи-
вания памяти солдат, погибших в горячих точках, отдаётся дань почте-
ния их родителям. 

Меня, к примеру, постоянно приглашают на мероприятия патрио-
тической направленности. В прошлом году я ездила  в Тюмень на фе-
стиваль патриотической песни «Димитриевская суббота», для меня 
специально выделяли машину. Приглашали меня  в райцентр на ми-
тинг, посвящённый открытию памятника погибшим ветеранам бое-
вых действий.

За внимание, за память о сыне, за доброе ко мне отношение хочу 
через газету поблагодарить главу района Т.А. Богданову  и членов рай-
онной общественной организации ветеранов боевых действий военной 
службы «Патриот» и в первую очередь её руководителя Сергея Сазоно-
ва. С наступившим вас всех Новым годом и Рождеством! Будьте здоро-
вы, бодры, счастливы.  А солдатам, отдавшим свою жизнь за свободу и 
независимость Родины,– вечная память!

н. ШаВКоВа
д. Дальнетравное

анонс

Вниманию болельщиков
В нашем регионе сейчас проходит чемпионат Тюменской области по 

хоккею с шайбой. Один из его туров состоится  24 января в селе Казан-
ском. Соревнования пройдут на хоккейном корте районного спорткомплек-
са. Планируется встреча нескольких команд районов южной зоны обла-
сти. Начало матчей – в 12 и 14 часов. Приходите посмотреть на азарт-
ную игру, поболеть за земляков.

соб. инф.

«приимите, ядите: сие есть Тело мое, еже за вы ломимое 
во оставление грехов!»

анна петровна назаревич 
добросовестно 

насёт послушание 
старосты часовни


